

Zeitschrift: Armee-Logistik : unabhängige Fachzeitschrift für Logistiker = Organo indipendente per logistica = Organ indépendante per logistichers = Organ indépendant pour les logisticiens

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 79 (2006)

Heft: 4

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Fotos: Tourismus Lenzburg

So «scharf» geschossen wird nicht!

LENZBURG. – ... wenigstens nicht wie auf dem Bild vom Freischarenmanöver in Lenzburg (auch unser Titelbild gehört zu dieser Veranstaltung). Denn: Für das Jahr 1852 lässt sich erstmals die Mitwirkung von Freischaren am Jugendfest nachweisen. Der Stadtrat bestimmte, «dass den jungen Leuten, die am Fest den Kadetten entgegenstehen werden, eine Flasche Wein und Brot per Mann auf Kosten der Gemeinde abgegeben werden». Nach Unterbrechungen wegen des Ersten Weltkrieges setzten die Freischarenmanöver 1924 wieder ein. Aus finanziellen Gründen – die Freischarenmanöver werden aus freiwilligen Spenden finanziert – finden sie seither alle zwei Jahre (in den geraden Kalenderjahren) statt.

Verschiedene Persönlichkeiten heissen die beiden Hellgrünen Verbände SFV und VSMK in Lenzburg willkommen. Mehr darüber auf Seite 12!

Lesen Sie in dieser Ausgabe

Im Blickpunkt

Auslandeinsätze und Friedensförderung der Schweizer Armee

Die Schweiz engagiert sich seit der Gründung der UNO 1945 zunehmend in friedenserhaltenden Aktionen und ist heute der weltweiten Friedensförderung verpflichtet.

Seite 3

Kalter Krieg

Wintersymposium der Schweizerischen Gesellschaft für militärische Studienreisen in Zürich.

Seite 5

Offiziere fordern

Für die SOG fristet die Sicherheitspolitik ein Schattendasein.

Seite 5

Beförderungen

im Offizierskorps mit Wirkung ab dem 4. März.

Seite 6

Feldpost

Neu sind nur noch fünf (Fräss-)Pakete gratis.

Seite 6

Reportagen

US «Green Berets»

CIA und Aussenministerium verlieren immer mehr an Einfluss.

Seite 7

Armee aktuell

Truppenrechnungswesen

Einen Tag unterwegs beim Ei Kdo Kata Hi Ber Vb.

Seite 9

Kommunikation

«Hopp de Bäse»

«Weltmeisterliches Pot-au-feu mit Kurt Zurfluh.

Seite 11

ARMEE-LOGISTIK

Die Zeitungskommission tagte in Zürich.

Seite 11

DV in Lenzburg

Grussworte zur 88. DV des SFV und der 51. DV des VSMK vom 22. April in Lenzburg.

Seite 12

Editorial mars

Qu'est-ce que Martin Ebner et Orit Gadiesh peuvent bien devoir à l'Armée?

TRADUCTION ET RÉSUMÉ MICHEL WILD

Cela s'écoute comme un joli conte. Le plongeur du restaurant devenu un millionnaire hautement considéré est un événement courant. Mais il y a encore d'autres plaisirs dans la vie. Exemple: Comment est-ce qu'un financier devient propriétaire d'une compagnie d'aviation? Ou encore, comment, en tant que femme, parvient-on à se maintenir depuis des années en tête de la liste des dirigeants économiques les plus puissants de cette terre?

«L'armée a servi de marchepied à Martin Ebner pour entrer chez Helvetic(-Airways). Non seulement parce que le financier est un collègue militaire de Bruno Dobler, mais avant tout parce que son neveu Markus Ebner porte l'uniforme militaire avec Leonardo De Luca, nouveau membre du Conseil d'administration d'Helvetic. Grâce à cette relation, De Luca travaille depuis le début de l'année auprès de la banque Ebners BZ-Bank...», ainsi que le révèle la «Neue Zürcher Zeitung» dans un article publié le 13 mars.

Tel un récit captivant également, l'histoire «Die Streng» («L'austérité») sur Orit Gadiesh dans la «Frankfurter Allgemeinen Sonntagszeitung» du 19 mars: la chef de Bain & Company, une entreprise en conseil des plus élitaires du monde dont le siège officiel est à Boston. L'entreprise rivalise dans le monde entier pour des mandats et pour le titre d'entreprise en conseil dominante avec McKinsey et le Boston Consulting Group (BCG). La France sert de point d'appui pour les voyages auprès des directions en Europe et en Asie. Un schéma de première classe. Même Henry Kissinger l'admire: «Orit Gadiesh est l'une des personnes les plus intéressantes que j'aie rencontrées.» Son père, maintenant très âgé, a participé à la création de l'armée après la fondation de l'Etat d'Israël. Sa fille Orit a servi dans les plus hautes sphères militaires. «Dans le War Room, j'ai vu comment des gens devaient prendre des décisions sur la vie ou la mort.» En bref, elle a reçu le premier lustre dans l'armée israélienne.

Ces deux exemples ne doivent pas nous effleurer sans nous interpellier. Car, lorsque les différentes associations militaires de Suisse tiennent leurs assemblées générales, des délégués ou autres, l'écho chez les politiciens, les capitaines d'industries, les médias ou le public est souvent faible, sauf si une «bombe» explose. Mais: c'est justement dans ces cercles éminents que l'on trouve d'innombrables exemples de personnes qui, à l'origine, ont accédé au succès, noués de précieux contacts et acquis une culture non négligeable dans la vie privée, publique, économique ou politique grâce à notre Armée à laquelle elles doivent leur position.

Nous devons montrer de la compréhension envers tous ceux qui ont été empêchés de faire du service militaire. Il faut cependant regretter que nombre de jeunes s'opposent par tous les moyens à la Constitution fédérale. Si, en 1982, il n'y avait encore que 16 % de jeunes inaptes, ce chiffre est monté à 22 % jusqu'en 1992. L'année dernière, l'évaluation de l'aptitude au service a montré que la proportion des jeunes inaptes atteignait presque 39 %. Selon le journal «Boten der Urschweiz», sur 33 036 personnes ayant fait l'objet d'une décision définitive, 20 155 jeunes seulement étaient aptes à enfiler la «tenue verte». Ainsi, le nombre des jeunes hommes suisses qui ne doivent pas accomplir leur service pour des raisons physiques et psychiques est toujours plus élevé. Si les critères de sélection appliqués aujourd'hui lors du recrutement de trois jours devaient être plus sévères, nous en arriverions certainement à ce que la moitié des Suisses soient inaptes. Et ainsi, ce sont en moyenne chaque année 10 000 Suisses qui manquent une étape importante de leur vie.

Meinrad A. Schuler

Ratgeber

Teil III

Der Nach-/Rückschub. Seite 13

SOLOG / SSOLOG

10. Mitgliederversammlung

Die SOLOG tagt am 17. Juni im Landratssaal in Liestal. Seite 15

Rubriken

Im Blickpunkt	3
Armee aktuell	9
Reportagen	7
Kommunikation	11
Ratgeber	13
SOLOG / SSOLOG	15
SFV / ARFS	17
Letzte Meldungen	24